
 

 

  

  

  

  

Procès-verbal  

Réunion du conseil d’établissement  

Le mardi 19 septembre 2023 

  

  

  

Ouverture de la séance : La séance est ouverte à 18 h 30 

  

  

1. Ouverture, présences et quorum 

 Présences : 

Mme Julie Villemaire, membre 

enseignant 

Mme Élodie Gravel, membre ens. 

Mme Rabia Zouar, membre 

soutien 

Mme Mélissa Harvey, membre 

parent 

Mme Janie Laramée, membre 

parent / présidente 

Mme Rosemarie Thibault, 

membre parent 

M. Louis-Alexandre Monast, 

membre Parent 

Martine Philippe, membre 

enseignant 

Mme Claire Huet, Membre parent 

Mme Imen Arfaoui, membre 

parent 

 

 

 

Mme Isabel Trottier, membre profess. 

 

Mme Mélanie Plouffe, directrice 

Mme Gabrielle Delaune, directrice adjointe 

 

Absences :  

Mme Berthe Simone Neme Nkama, membre parent substitut 

Marie-Hélène Cormier, membre enseignant substitut 

Mme Venessa Gaumond, membre parent, substitut (présente, sans droit 

de vote) 

 

 



 

 

2. Présentation des membres 

 

Mme Plouffe demande à tous de se présenter à l’aide d’un tour de table. 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

  

Mme Laramée fait la lecture de l’ordre du jour.  

 

Proposition No.1 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Villemaire 

             Adoptée par Mme Gravel 

4. Procédure d’élection pour les postes au CÉ 

 

Mme Plouffe explique la procédure d’élection du conseil d’établissement. 

Elle animera le vote pour les mandats annuels. 

 

5. Élections 

5.1 Présidence 

 

Mme Laramée est élue par acclamation. 

 

Proposition No.2 (2023-09-19)     Appuyée par M. Monast 

             Adoptée par Mme Thibault 

 

5.2 Vice-présidence 

 

Mme Thibault propose Mme Huest. Elle est élue par acclamation. 

 

Proposition No.3 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Zouar 

                                                                            Adoptée par Mme Trottier 

 

5.3 Secrétaire 

 

M. Monast propose que le rôle de secrétaire soit assumé par Mme Jessyka 

Gravelle Deschênes, secrétaire de l’école. 

 

Proposition No.4 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Gravel 

                                                                            Adoptée par Mme Thibault 

 

  



 

 

6. Lecture et adoption de procès-verbal du 13 juin 2023 

Mme Laramée demande la lecture de l’ordre du jour. Correction de 

coquilles 

 

Proposition No.5 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Villemaire 

                                                                        Adoptée par Mme Thibault 

 

 

7. Suivis au procès-verbal du 13 juin 2023 

 

Aucun suivi à effectuer. 

 

8. Parole au public  

 

Aucun membre du public n’est présent. 

  

9. Invitation d’un membre de la communauté au conseil d’établissement 

2023-2024  

 

Mme Plouffe explique la possibilité d’inviter un membre du public aux 

séances du conseil (conseiller municipal, policier éducateur, députés…). 

Cette année, elle souhaite réinviter Mme Tiffany Lee, conseillère 

municipale, afin de poursuivre la collaboration débutée l’an passé. 

 

10. Présence de la direction adjointe aux séances du conseil 

d’établissement 2023-2024 

 

Mme Plouffe explique la possibilité de la présence de Mme Delaune au 

conseil. Mme Delaune sera présente au conseil cette année. 

 

Proposition No.6 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Harvey 

                                                                            Adoptée par Mme Zouar 

 

 

11. Formation obligatoire des membres 

Mme Plouffe présente la formation obligatoire aux membres (vidéos et 

document d’information). Le conseil visionne quelques vidées de 

formation. Les membres s’engagent de visionner les capsules suivantes 

ainsi que le cahier de formation (volet 2) avant la prochaine séance du 

conseil. 



 

 

 

 

12. Établissement des règles de régie interne du Conseil d’établissement 

2023-2024 

 

 

Mme Plouffe présente les fonctions des règles de régie interne. Elle en 

présente quelques points. 

 

Proposition No.7 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Villemaire 

                                                                             Adoptée par M. Monast 

  

13.  Établissement du calendrier des séances du Conseil d’établissement 

2023-2024 

 

Mme Plouffe présente les dates de rencontres prévues.  

 

Proposition No.8 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Gravel 

                                                                Adoptée par Mme Harvey 

14.  Approbation des déplacements à l’extérieur de l’école dans un rayon 

de 1.6 km 

 

Mme Plouffe présente les lieux possibles et les fonctions de ce point. 

 

Proposition No.9 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Harvey 

                                                                Adoptée par M Monast 

 

15. Locations de gymnase 2023-2024 

 

Mme Plouffe nomme que le gymnase sera loué par l’entreprise de baseball 

de M. Michel Landriault (lundi, mercredi, vendredi, samedi et dimanche). 

Un organisme à but non lucratif louera le gymnase le mardi pour une 

activité sportive. 

 

Proposition No.10 (2023-09-19)     Appuyée par Mme Thibault 

                                                                Adoptée par Mme Villemaire 

 

16. Suivi au comité de parents 

 



 

 

La première rencontre sera en octobre. Un webinaire est offert aux parents. 

Mme Plouffe fera un suivi pour que Mme Arfaoui reçoive les informations du 

comité. 

17- Mot 

 

17.1-De la présidente :  

Mme Laramée est contente d’être de retour pour sa dernière année au 

conseil. Elle invite les membres à lui écrire au besoin. 

 

17.2-Des enseignants 

Au préscolaire, Mme Villemaire présente les 3 classes de maternelle 4 ans 

ainsi que les 3 classes de maternelle 5 ans. Les groupes sont presque 

complets. Les routines s’enseignent progressivement. 

 

Mme Phillip explique la composition des 3 classes spécialisées (2 multi-défis 

et 1 kangourou). Elle apprécie l’entraide qui s’installe entre les membres du 

personnel.  

 

Au troisième cycle, l’enseignement des routines est en cours. Plusieurs 

nouveaux élèves font toujours leur entrée dans les groupes. L’échange des 

matières est débuté. Mme Filiatrault enseigne les sciences, Mme Nikita, les 

arts et Mme Gravel, l’univers social.  Les élèves apprécient le nouveau 

système de bracelets. L’engouement de groupe est beau à voir. 

 

16.3 De la responsable du service de garde 

Mme Zouar nomme le nombre d’inscriptions : 169 élèves réguliers, 80 

sporadiques. Les liens se créent entre les élèves et les éducatrices. Le 22 

septembre, les élèves iront jouer aux quilles. Elle est très heureuse de faire 

partie de l’équipe à nouveau. 

 

16.4 Du représentant des professionnels 

Mme Trottier explique qu’une restructuration de l’équipe a demandé une 

adaptation suite au nouveau rôle de Mme Létourneau (francisation). 

 

Des ateliers ont débuté en classe et en sous-groupe. Les élèves ont plus 

accès aux mots grâce à l’enseignement d’Usito, de Eureka et du 

dictionnaire.  

 

16.5 De la direction 



 

 

Mme Plouffe présente la clientèle et les classes de cette année. La rentrée 

a été bien remplie. Beaucoup de surplus ont été accueillis rapidement. De 

nouveaux visages sont donc présents dans les classes. Le bien-être et la 

réussite sont des objectifs de cette année selon les valeurs de l’école (ERO). 

L’élaboration du projet éducatif se poursuit. La transition au secondaire 

sera mise de l’avant. Le projet SCP est démarré (bracelets). 

L’enseignement des comportements attendus est débuté et se poursuivra 

en octobre.  Les élèves reçoivent un bracelet lorsqu’ils font le 

comportement attendu. Les récompenses-écoles sont très attendues.  La 

prévention du décrochage et l’accès à la première qualification est un des 

dossiers qu’elle souhaite poursuivre cette année. 

 

Mme Delaune est enthousiaste de se joindre à l’équipe.  Elle a à cœur la 

réussite des élèves et le travail d’équipe. Elle remercie les membres pour 

leur chaleureux accueil au conseil. 

 

 

18. Varia 

 

Mme Huest souligne un enjeu pour les brigadiers et leur déjeuner au club 

des petits déjeuners. Elle suggère qu’une attention particulière soit portée 

pour que ces élèves bénévoles aient accès à un bon déjeuner. Mme 

Plouffe précise que le mot d’ordre est « On sert tout le monde! ». Elle 

remercie les bénévoles qui donnent de leur temps pour ce projet. 

 

17. Date de la prochaine rencontre  

   

24 octobre 2023 

 

19. Levée de l’assemblée 

  

Levée de l’assemblée à 19 h 44 

 

Proposition No.11 (2023-09-19)     Appuyée par  Mme Phillip 

                                                                Adoptée par Mme Arfaoui 

 

 

_________________________________  ___________________________________  

Mme Janie Laramée                   Mme Mélanie Plouffe  



 

 

       Présidente                       Directrice  


